

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, 3 pts. trimestre,
pago adelantado en esta
Administración ó 4 pe-
setas por comisionado.

Número suelto 5 céntos.

Anuncios y comunica-
dos á precios conven-
vencionales.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 19.

No se insertará ar-
tículo alguno que no
proceda de la redacción
ó colaboradores ya de-
signados, los cuales de-
berán remitir los traba-
jos con su firma. Excep-
tuarse los comunicados.
No se devuelven los
originales.
No se publica los días
siguientes á festivos.

Año II

Logroño, Miércoles 16 de Abril de 1890

Núm. 375

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

PRIMER PREMIO DE PULVERIZADORES

en cuantos concursos se ha presentado

EL RAYO

para combatir el mildew, el blak-rot, el wite-rot, etc. etc. contra el viñedo.

Ultimamente ha obtenido el primer premio de honor en el concurso de Tudela (Navarra).

EL «SALABERT»

pulverizador modelo de perfección y adelanto de fuerza superior á todos los inventados, que ha obtenido los primeros puestos de honoren todos los concursos, por su eficacia y sencillez.

Unico punto de venta para la Rioja, en los almacenes de Hierros y Ferreteria de

Viuda é hijos de J. Gimenez

Delicias, 7—LOGROÑO—Compañía, 6

Á 75 CÉNTIMOS KILO

(73 pesetas 100 kilos)

¡¡100 TONELADAS!!

DE SULFATO DE COBRE

PARA LAS VIÑAS

Se garantiza con certificados de origen y facturas su procedencia inglesa, clase superior y 98 á 99 por 100 de pureza.

Santiago Viguera, del comercio de tejidos, Portales, 64 y 66, Logroño.—Depósito en Calahorra, Calisto Palacio, Raon, 7.—En Haro, Liborio Cárcamo, Farmacéutico.

R. F. PEREDA

OCULISTA

Consulta de 11 á 1

MERCADO 45, 2.º—LOGROÑO.

ALCANCE POSTAL.

Madrid 14 Abril 1890.

El general Daban saldrá mañana para Alicante á cumplir los dos meses de arresto que le impuso el ministro de la Guerra. Los ministeriales han aconsejado á los amigos del citado preso, que se evite toda manifestación de simpatía con objeto de evitar disgustos al gobierno.

—La comisión de presupuestos del ministerio de Marina, se opone resueltamente á retirar su dictamen, asegurándose que caso de insistir en sus acuerdos, dimitiría el señor Romero Moreno.

—El señor marqués de Cerralbo declaró esta tarde en el salón de con-

ferencias que lo ocurrido en Valencia se debe á la conducta observada por el gobernador civil, quien le dió todo género de seguridades de que no se turbaría el orden público.

Dijo que los Jesuitas mandaron un aviso á la señora del capitán general, manifestando que habia llegado la última hora para ellos y que los encomendasen á Dios; mas comprendiendo la esposa del señor Azcárraga el peligro que corrian los frailes, comunicó la noticia á éste, cuya autoridad dispuso el envío de fuerzas en auxilio de los mismos.

Refirió igualmente, que la guardia civil miraba impasible la pedrea, hasta el punto de que estos individuos eran separados por los apedreadores cuando lanzaban ladrillos.

El señor marqués de Cerralbo atribuye solo su salvación al general Azcárraga.

—La proposición que defendió hoy el general Cassola pidiendo se pusiera en vigor la Real orden del señor Lopez Dominguez, por la que se conceden á los diputados militares iguales derechos que disfrutaban los civiles, fué aprobada por unanimidad despues de algunas observaciones del gobierno.

—Como el discurso del señor Romero Robledo invertirá casi toda la tarde es probable que hasta mañana no hable el señor barón de Sangarrén.

—Los señores marqués de Cerralbo, Romero Robledo y Daban, conferenciaron estensamente acerca de los ruidosos acontecimientos de Valencia.

—Hasta que no termine en la otra Cámara la discusión acerca de los sucesos de Valencia, no comenzará allí. El marqués de Sardoal se encargó de iniciarla por medio de una interpelación, y sin mas objeto que dar motivo al senador tradicionalista, para que se ocupe del asunto.

—Esta noche regresarán á su país la mayoría de los estudiantes portugueses. El resto marchó ayer.

—La sesión del Congreso bastante concurrida. Contestando á la pregunta que le dirigió el general Cassola en la sesión del sábado al ministro de la Guerra este dice que la Real orden del general Lopez Dominguez no tenia caracter general y que se refería al caso del señor Portuondo. Sin embargo el gobierno tiene hoy el mismo criterio de entónces. El general Cassola dice que encuentra contradicciones entre el criterio

del ministro y la conducta del gobierno con el general Daban.

Presenta el señor Cassola una proposición incidental en la que se pide que se declare que la Real orden del general Lopez Dominguez esta vigente y en ella se reconocen iguales derechos á los diputados civiles que á los militares. El general Cassola apoya su proposición poniendo de relieve la disparidad de opiniones que hay en el gabinete respecto al caso del general Daban. Dice que el caso sucedido con el general Daban se explica por la antipatía que tiene el señor Sagasta con el ejército. Se ocupa del criterio que formaran en el extranjero de los generales españoles según frases del señor Sagasta y protesta de dichas frases censurando que el señor Sagasta se atreviera á pronunciarlas en la Cámara. Se remite un suelto al señor Sagasta de un periódico extranjero para que se entere de lo que se opina en otros países. El señor Sagasta dice que no le causa extrañeza lo que dice el suelto porque cosas semejantes se están diciendo en otros periódicos. Niega el señor Sagasta que tuviera intención de ofender á los generales españoles que lo único que hizo fué escitarlos para que no den pretesto para que en el extranjero se les juzgue mal.

Respecto á la cuestión Daban repite algunos argumentos para justificar la conducta del gobierno.

Después de rectificar ambos oradores, el ministro de la Guerra contesta al señor Cassola.

Intervienen en este debate Silvela, Ochando y Laserna para manifestar la conformidad con la proposición del señor Cassola. El señor Sagasta manifiesta que acepta el gobierno la proposición.

Á última hora el señor Romero apoya su proposición, pidiendo que continúe el debate sobre los sucesos de Valencia.

Para apoyarla relata nuevamente los sucesos de Valencia con minuciosos detalles, dirigiendo ataques al ministro y al gobernador. Habla también de las matanzas de Rio Tinto para deducir que los gobernadores fusionistas todos son iguales para hacerlo mal.

Tambien se ocupa de los presupuestos, del sufragio, de la crisis que se impone y de otras muchas cosas.

Aguilera se ocupa de las silbas á Cánovas, justificando su conducta.

El señor Cánovas dice que igual

ha sido el motin de Valencia con los preparados contra él y todos favorecen poco al gobierno, repitiendo que la fuerza pública no debe sacarse á la calle para deshonrarla con ordenes pacíficas.

Capdepón relata también los sucesos de Valencia deduciendo que no hay responsabilidad para el gobernador ni el gobierno.

Mañana seguirá el debate.

—El barón de Sangarrén ha consultado con buenos abogados para saber si hay derecho para entablar la acción popular contra el gobernador de Valencia. Los abogados han contestado afirmativamente.

—Se ha iniciado un incendio en la fábrica del gas.

Cotización de la bolsa de hoy

4 por 100 interior	75'45
4 por 100 exterior	77'35
4 por 100 amortizable	88'75
Cubas	106'80
Banco	405'50
Tabacos	105'00
Paris á 8 d/v	5'75
Londres á 90 d/f.	26'44

—La sesión del Senado ha carecido de interés. El señor Fabié pide que se traiga el protocolo de la conferencia de Berlin. El ministro promete traerlo; se hacen algunos otros ruegos de escaso interés y se entra en la orden del dia, continuando la discusión del proyecto de ley Hipotecaria, se aprueban algunos artículos admitiéndose algunas enmiendas y se desecha una del señor Iglesias. Se pone á discusión el proyecto de un crédito supletorio para el ministro de Gracia y Justicia que combate el señor Barzana llana á la hora de retirarnos.

NOTAS SUELTAS.

La Iberia reseñando el Consejo de ministros.

«Quedaron también otros diferentes asuntos en cartera por falta de tiempo.

Los ministros salieron de prisa para acudir á hora oportuna á la fiesta que se daba en palacio.»

Gracias que *La Iberia* se escribe para ministeriales, que siempre encuentran bien lo que hace el gobierno; porque de otro modo, esas líneas copiadas serian una indiscreción.

El País:

«Ya se ha consumado el atentado, como ha dicho el digno é ingenioso señor Fabié.»

Ya no les faltaba á estos zorrillistas sino admirar á Fabié.

¡Y por ingenioso!

Todos los periódicos convienen en que la fiesta de Palacio estuvo muy bien.

Pero *El Correo* es más explícito y dice la causa

«estuvo muy brillante por las clases, á dicha fiesta, invitadas.»

Y nada más. Así hablan hoy los periódicos monárquicos.

El Diario Español:

«Nosotros en esto tenemos opinión propia que nos la dá hecha la misma conducta del Consejo....»

Ya sabíamos nosotros que si tienen opiniones, es porque se las han dado.

¡Son ellos muy aficionados al so-pla-vivo!

El ferrocarril del monte Pilate

Zurich Abril de 1890.

A las noticias que comuniqué á ustedes en mi anterior acerca de la nueva vía férrea del monte Pilate, debo agregar hoy nuevos detalles para que se pueda apreciar toda la magnitud de esta obra gigantesca.

El cuerpo de la vía está construido de uno á otro extremo de sólida mampostería, encima de la cual se asientan losas de granito. Las bóvedas y los puentes que cruzan los precipicios y los torrentes y que salvan las desigualdades del terreno, muy considerables en algunos puntos, son de piedra tallada. Entre estas obras notables del arte de construcción, una de las más grandiosas es, sin duda, el viaducto de Wölferbach.

El itinerario ofrece admirables puntos de vista. Parece que el trazado del ferrocarril está suspendido en el aire ó justapuesto simplemente á la montaña. El viajero que recorre por primera vez este trayecto, costeano los precipicios, experimenta una sensación indefinible, mezcla de admiración sin límite y de secreto temor. Sin embargo, el convencimiento de que existe una seguridad absoluta se impone bien pronto en el ánimo, pues la vía es de una solidez perfecta, la máquina avanza uniforme y tranquilamente y el tren lleva un freno automático que le hace detenerse en el momento en que la velocidad traspasa el límite reglamentaria de un metro por segundo.

Este freno automático determina apenas con un centímetro de rail de diferencia una parada inmediata del tren, compuesto de la locomotora y 32 plazas. El peso total del tren, comprendido el de los 32 viajeros, es 10.500 kilogramos. La seguridad que ofrece este aparato hace que pueda recorrerse sin la menor inquietud una excursión que brinda con tantas emociones.

Después de un trayecto de una hora y veinte minutos cuya última parte se efectúa por cuatro galerías abiertas en la roca de «Esel» punto culminante del Pilate, el tren se detiene en la estación Pilate Koulm, junto al Hotel Bellevue, construido á 2.070 metros de altura sobre el nivel del mar. Después de haber recorrido cuatro kilómetros y 618 metros los expedicionarios se encuentran á 63 metros solamente del piso de Esel, uno de los más frecuentados del Pilate. El viajero experimenta una verdadera sorpresa al salir de la elegante estación y ver la perspectiva que se extiende ante sus ojos.

Después de haber contemplado el

Golfo de Alphach y de haber visto desarrollarse durante todo el trayecto el grandioso panorama de las montañas de Suiza, descubre á sus pies á una profundidad que causa vértigos la villa de Lucerna y el lago de los Cuatro Cantones. El Rigi se eleva delante de él y un horizonte sin límite se extiende al Norte y al Oeste. Este cambio repentino de paisaje produce tal efecto que es imposible formar idea de él de antemano. El espectador permanece sorprendido, cautivado por una emoción indescriptible ante el grandioso cuadro, que parece colocado ante su vista por la varita mágica de un hada.

Tanto ha aumentado el número de *touristas* que visitan el Pilate, que el Hotel Bellevue no bastaba á satisfacer las necesidades del momento. Por esta causa se ha construido un nuevo y gran hotel con arreglo á todas las exigencias del *confort* moderno. Lleva el nombre de Hotel de Pilate-Koulm, y el actual Hotel Bellevue puede considerarse como una dependencia suya. Todas las habitaciones del nuevo hotel, que es de sólida mampostería, están colocadas hacia el Sur y tienen admirables vistas sobre las cadenas de los Alpes y sus admirables *glaciers*.

Desde Pilate-Koulm pueden hacerse muchas y muy interesantes excursiones. Una galería de 1.250 metros, abierta en la roca, conduce al Tomlishorn (situado á 2.133 metros de altura sobre el nivel del mar); un sendero muy cómodo lleva al pico de Esel (á 2.123 metros), á Matthorn (á 2.020 metros), al Oberhaupt (á 3.109 metros) y al Klimsenhorn (á 1.800 metros), puntos todos del lado del Entlibuch por la garganta de Kriesibach.

La ascensión al Tomlishorn solo se emprende rara vez en los últimos años, y únicamente por personas acostumbradas á este género de *sport* y poco predispuestas al vértigo. A causa de las dificultades que presentaba se ha construido la galería que ahora existe.

Algunas personas han emitido la idea de que el Pilate haría una seria concurrencia al Rigi. Esta idea es errónea á mi juicio, pues para una permanencia algo prolongada, el Rigi será siempre preferido al Pilate.

El Rigi, con sus verdes praderas, que le dan un aspecto verdaderamente idílico, parece mucho más propio que el Pilate para una excursión que se prolongue algún tiempo.

El Monte Pilate es de un género distinto, pues presenta la fisonomía salvaje de los Altos Alpes, con sus rocas abruptas de formas caprichosas, sus vertientes llenas de quebraduras, sus abismos insondables y su vegetación diseminada aquí y allá, presentando las más raras variedades de la rica flora alpina.

Para los aficionados á los espectáculos imponentes y grandiosos, para los que prefieren los inmensos bloques de piedra y las rocas altísimas á las verdes praderas, el Pilate será preferible y no podrán ver seguramente ese admirable panorama sin rendirle el tributo de admiración que merece.

Gracias á los numerosos medios modernos de comunicación, se puede llegar con gran rapidez y sin dificultad alguna á Alpnachstad, el punto de partida del ferrocarril del monte Pilate. Además, todas las poblaciones como Zurich, Lucerna ó Interlaken, en las cuales se concentra el movimiento de los *touristas* que visitan Suiza, están en comunicación más ó menos directa, con dicha estación, tanto más cuanto que

la línea del Brunig, que une el lago de los Cuatro Cantones al de Brienz, toca con Alpnachstad. Un servicio muy bien organizado de vapores, facilita el trayecto de Lucerna á Alpnachstad á través del lago citado de los Cuatro Cantones y permite unir á la expedición al Pilate un paseo sumamente agradable sobre las aguas de este lago, único en el mundo por su belleza.

La ascensión al Pilate exige poco tiempo, y compensa sobradamente, por las gratas impresiones que deja, el corto rodeo que tengan que dar para verificarla los viajeros que se hayan trazado de antemano un itinerario de Este á Oeste de Suiza ó viceversa. No es aventurado, por lo tanto, augurar que el admirable camino de hierro del monte Pilate, será durante muchos años el punto que ofrezca mayor interés á los *touristas* que recorran la confederación helvética.

Sección de noticias

Hace días nos permitimos dirigir al señor Presidente de la Diputación provincial unas preguntas, las cuales en efecto, no han merecido contestación, ora porque el preguntado no es quien ha de contestar ni corre á su cargo el cumplimiento de lo que interesábamos, ora porque nuestras preguntas no tienen otra respuesta que hacer cumplir la ley.

Dando por supuesto lo primero, hoy nos dirigimos á la autoridad superior de la provincia, á ver si como tal, ella es la que debe hacer cumplir lo que la ley provincial vigente dispone en su artículo 64 punto primero que dice así:

«Artículo 64.—Las sesiones (las de la Diputación provincial) serán públicas y de ellas se insertará diariamente un extracto en el *Boletín oficial*».

Y en efecto, nada hemos visto publicado, no diariamente, es decir al siguiente día ó cosa así, sino que es posible que allá, en Agosto, conozcamos, por el *Boletín oficial*, lo que la Diputación ha tratado en sus últimas reuniones.

Sabemos que el vicio ó defecto es crónico; pero alguna vez ha de cesar esto de que el *Boletín oficial* publique las actas de nuestra Diputación y Comisión provincial al medio año de celebradas las sesiones, dejando de ocasionar á los pueblos de la provincia los perjuicios que se desprenden de tal *puntualidad*.

No dudamos que el señor Perez Caballero, celoso gobernador de Logroño, hará que el artículo 64 de la ley Provincial de 29 de Agosto de 1882, sirva para algo más que para figurar en un libro.

Ayer visitaron los locales del segundo piso de la escuela de Artes y oficios los señores Gobernador civil y Vice-presidente de la Comisión provincial con objeto de instalar en aquella la Junta de Beneficencia particular y secretaria de la misma.

En la mañana del 25 del que cursa, tendrá lugar en Madrid, Huertas 30, la reunión en junta general de la

asociación de ganaderos del Reino, á la que podrán asistir los que se hallen con derecho á ello.

Con fecha 13 del actual tomó posesión del cargo de intendente militar del distrito señor Arango.

Por el juzgado del Norte de Madrid se cita á los que se crean con derecho á la herencia de D. José García Carasa, fallecido en aquella corte á los 61 años de edad.

Acordado por la Diputación provincial que con preferencia á todas las demás se despachen las cuentas de los pueblos que más adeudan á los fondos provinciales, la sección correspondiente se ocupa sin levantar mano de tan importante asunto.

Y creemos que tales trabajos darán su fruto siempre que no ocurra algún *obstruccionismo caciquero*.

Porque de esta caña tenemos algunas flautas.

Que no es lo mismo predicar que dar trigo.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Hormilleja; su dotación 500 pesetas anuales y 130 fanegas de trigo por la iguala.

Ayer tarde celebró sesión la junta provincial de Beneficencia particular.

Por la Diputación provincial se ha devuelto al Gobierno civil con informe favorable, el reglamento para la administración de las aguas destinadas á abastecer esta ciudad.

Se ha dispuesto que los soldados y clases que llevando dos años en filas ingresen en la Academia general militar, perciban tres pesetas diarias de haber.

Es una medida que aplaudimos porque dá entrada en la oficialidad á las clases de tropa, y de ella deben tomar nota los que creen que nada se hace por el ejército.

Maestros de 37 provincias, entre las que se cuenta Logroño, han elevado una esposición á las Cortes esponiendo su precaria situación y pidiendo que el pago de sus haberes corra á cargo del Estado.

Anteayer, 14, se dió sepultura en Zaragoza al cadáver del magistrado jubilado de aquella audiencia, don Facundo Diez Escudero, padre político de nuestro amigo don Segundo Mendiondo.

Acompañamos á su familia en su dolor por tan irreparable pérdida, doblemente sensible, por no haber llegado á tiempo de recoger el último aliento del finado.

Los contribuyentes de Zaida (Zaragoza,) se niegan á pagar el repartimiento, interin los alcaldes anteriores no reintegren sus alcances.

Es una manera de nivelar los presupuestos.

De un trabajo recientemente publicado por el Sr. Pi y Margal, tomamos los siguientes datos.

LA MONARQUIA EN EL SIGLO XIX

En lo que va de siglo contamos cinco reyes nacionales: Carlos IV, Fernando VII, Isabel II, Alfonso XII y Alfonso XIII; dos reyes extranjeros: José Bonaparte y Amadeo de Saboya; cuatro regencias: la del año 1810, la del año 1833, la del año 1869 y la de 1885; cuatro abdicaciones: la de Carlos IV en favor de su hijo, la de Fernando y Carlos en favor de Napoleón, la de la Reina Gobernadora y la de Amadeo; un destronamiento: el de Isabel II.

En lo que va de siglo hemos vivido gobernados por mugeres, cuarenta años; por menores de edad 20. En lo que va de siglo hemos tenido tres guerras dinásticas: la de 1833 á 1840, la de 1848 á 1850 y la de 1871 á 1876. Omiso por lo cortas las algaradas de 1829 y 1841.

En lo que va de siglo hemos pasado por seis revoluciones: la de 1803, la de 1820, la de 1835, la de 1840, la de 1854 y la de 1868, y por otras tantas reacciones: la de 1814, la de 1823, la de 1838, la de 1843, la de 1856 y la de 1874. Omiso aquí también por lo poco importantes innumerables conatos sediciosos y muchas rebeliones abortadas.

En lo que va de siglo hemos llevado nuestras armas á Portugal, á Marruecos, á Santo Domingo, á México, á las Repúblicas del Pacífico y á Cochinchina, sin haber ganado una sola pulgada de territorio. En cambio hemos perdido todos los vastos dominios que poseíamos en América desde la California al cabo de Hornos.

Quando descende la temperatura atmosférica, y las hojas de los arboles se secan y caen, es necesario cuidarse de un modo especial las naturalezas débiles y enfermizas y en este caso nada mejor que el uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

Depósito en Logroño: Farmacia de Iniguez Martinez. 4

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 16—3'15 m.

En el CONGRESO ha continuado el debate sobre los asuntos de Valencia.

El ministro de la Gobernación ha recordado los sucesos que tuvieron lugar en aquella población en 1877, cuando fué ministro el señor Romero Robledo.

Este insiste en sus censuras al gobierno.

El señor Martos pronuncia breve discurso, lamentando los sucesos ocurridos en Valencia, en donde cree se ha atentado contra la libertad.

Ha terminado el debate político de esta cuestión.

En la discusión de presupuestos el señor Maura ha combatido el voto particular del señor Laserna referente al crédito de Marina.

Madrid 16.—3'15 m.

En el SENADO el señor Maluquer ha censurado que los jesuitas de Valencia enarbolasen el pabellón inglés durante los sucesos, por cuyo hecho el gobierno debía demostrarle su desagrado.

Se ha aprobado el artículo 11 de la reforma de la ley hipotecaria.

4 por 100 interior 75'45
4 por 100 amortizable 89'10

Madrid 16—3'15 m.

La Comisión de presupuestos ha aprobado el voto particular que presenta el señor Laserna sobre la concesión de créditos supletorios al ministro de Marina.

El ministro de Hacienda ha leído el proyecto concediendo al Banco de España autorización para aumentar el número de sus billetes en circulación.

Madrid 16—3'15 m.

Continuó la vista del recurso de casación de sentencia en la causa de la calle Fuencarral.

Habló el Fiscal para rebatir los cargos hechos por la acción popular, oponiéndose á la casación de la sentencia.

Ha terminado la vista.

Ha salido la Reina Isabel.

Madrid 16—3'15 m.

Ayer tarde salió para Alicante el general Dabán.

Bajaron á la estación varios individuos de la conjura, viéndose entre ellos á los generales Martinez Campos, Cassola y señores Romero Robledo, Bosch y otros; entre el grupo había cinco oficiales de uniforme.

Se oyeron vivas á la Reina regente, á Cassola y á Dabán.

1^{er} Regimiento de Zapadores-Minadores

Debiendo adquirirse para este Regimiento en liferentes plazos las prendas de vestuario que se relacionan á continuación, se anuncia al público, para que los que deseen presentar proposiciones, lo hagan antes de los dias expresados á la izquierda de las prendas respectivas, entregando en el Almacén del Regimiento tipos y precios con arreglo á los tipos y pliegos de condiciones, que se halla de manifiesto en la Mayoría.

En las fechas citadas á la izquierda de la relación siguiente y á las once de la mañana, se reunirá la Junta Económica para resolver sobre el particular.

Dia 3	Polainas (pares)	500
Mayo	Gorros	1500
	Guerreras	400
	Pantalones de paño	1500
Dia 5	Tohallas	1500
Mayo	Camisas	2800
	Cuellos	7000
	Calzoncillos	3000
Dia 6	Blusas de faena	1500
Mayo	Pantalones de id.	2500
	Cinturones	500
	Alpargatas (pares)	7000
Dia 7	Chalecos de Bayona	500
Mayo	Guantes blancos (pares)	1300
	Id. abrigo id.	500
	Fiambreras	400
Dia 8	Sacos de lona	400
Mayo	Pañuelos de bolsillo	5500
	Id. mochileros	500
Dia 9	Bolsas de aseo	800
Mayo	Id. de curación	500
	Botas para vino	400

Logroño 12 de Abril de 1890.—El Comandante Mayor, Herreros de Tejada,

ESTREÑIMIENTO

y sus consecuencias, molestia en el vientre, inapetencia, vahidos, dolores de cabeza, se cura con los Polvos Regularizadores de Rincon, premiados en la exposición universal de Barcelona. Su composición es de vegetales tan sencillos como seguros en su acción tónica sobre los músculos del intestino metodizando de tal manera su función, que la hacen en breve ordinaria y regular. Por esta razón pueden sustituir ventajosamente á los purgantes, pues provoca deposiciones sin irritación ninguna, mientras aquellos siempre obran irritando.

Véndese en farmacias y droguerías. En Logroño, farmacia de Sanchez, Mercado, 71. En Bilbao, su autor.

Sastrería-Comercio

DE CARLOS CENZANO Mercado 23 (antigua Riojana)

En este acreditado establecimiento acaba de recibirse un numeroso y variado surtido de géneros novedad para la próxima estación de Verano.

Los verdaderos tejidos ingleses.

EMIGRACION A CHILE y Buenos-Aires

Por una módica comisión se facilita el pasaje de avance á cuantas familias é individuos deseen pasar á cualquiera de dichos puntos; advirtiéndose que cuantas personas vayan por conducto de esta acreditada Agencia, al pisar aquel hospitalario suelo, ni la compañía ni nadie absolutamente las esplota, y mucho menos las esclaviza; al contrario, el emigrante es bien acogido y respetado en los derechos innatos, en su personalidad, y puede libremente establecerse donde quiera y donde le convenga.

Separadamente damos cuantas instrucciones se deseen, dirigiéndose á Hermenegildo Zabala, Agente de Negocios, calle de San Blas, número 5, principal, Logroño, único y especial representante de las provincias de Soria Navarra y Rioja, remitiendo al efecto los de fuera un sello para la contestación.

NOTA.—También facilita esta Agencia pasajes de pago directos en todas las compañías que existen en Burdeos á precios sumamente económicos y espide á Buenos-Aires, por conducto seguro cuantos bultos y mercancías se le encomienden.

ACADEMIA DE COMERCIO

á cargo de los acreditados profesores franceses

Mr. Louis Cubisol

examinado en Letras y Ciencias, delegado de la Sociedad Francesa para la propagación del idioma francés en el extranjero; y

Mr. León Bastide

premiado que fué en la Universidad de Francia en los concursos de los Maestros del Estado

Se dan lecciones á domicilio ó como mejor convenga, de Francés, Contabilidad, Teneduría de libros por partida doble (método simplificado) y Derecho mercantil.

COMPANIA, 14, PRINCIPAL.

EL SUBMARINO

Sastrería de RAMON PONS

Abades, 1, Logroño

La curación de la Tisis

Las pildoras anti-septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Publica de Paris, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las Pildoras anti-septicas del doctor Audet se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito. Remedio para quince dias, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al Instituto Audet, Carrera de San Gerónimo, 15, Madrid.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer Sanchez, Saz y demás boticas y droguerías, —En Haro, Baltanás.

VACA SUIZA

Se vende una pequeña, muy bonita y con leche abundante.—Mas informes Trifón Lecea, calle de Taranco, número 4, HARO.

Máquinas de coser

Se venden dos, sistema Singer, de pedal, en buen uso.—Darán razón Carpintería de Lorza, calle de Sagasta, número 7.

En el gran salón de

PELUQUERÍA

DE

Don Eusebio Gonzalez

Practicante y Peluquero

Sagasta, núm. 7

hace falta un oficial que sepa su obligación, y un aprendiz.

Gran depósito

DE

Bicicletas y todos sus accesorios

de la renombrada casa de Mr. Ruege

Sombrereria de Valluerca

Cuyo artista se compromete á enseñar á correr á todo comprador que así lo desee, en una hora, por torpe que sea.

Portales, 28.—Logroño

Legítimo Aguardiente de Caña

de las cosechas de Don Mariano Diaz, de la Habana.

VINOS DE NAVARRA Y RIOJA

á 30 y 40 céntimos de peseta el litro. Se garantiza su pureza.—Calle de S. Juan, 24

Bodegón del Milagro

DINERO

A militares y empleados civiles inamovibles. Se remite á vuelta de correo.—Dirección: Isidro Cuartango, Isabel la Católica, 7 y 9, primero, MADRID.

Sombrereria de moda

DE

FÉLIX VALLUERCA

Los peores y mas caros sombreros del mundo.—Venid y vereis.

Portales, 28.—Logroño

Tienda en Portales

Desde primero de Julio se arrienda la del número 28, sombrereria de Valluerca.

VACUNACION

En el Instituto Higiénico todos los dias de 12 á 1. Directa de ternera se anunciará por bandos. Véndese vacuna.

Don Francisco E. Valverde

PROFESOR DENTISTA

Tiene el gusto de ofrecer á su ya numerosa clientela su gabinete quirúrgico-dental, montado con todos los mas modernos adelantos en el arte, que acaba de establecer en la calle del Mercado, núm. 112, pral. Logroño.

El distinguido vino de Valdepeñas

Se halla de venta á 50 céntimos litro en casa de Ciriaco Mora, calle de la Compañía, número 13, junto á la posada de las Animas.

VENTA

Se vende un molino harinero y de aceite en buenas condiciones y con mucha parroquia, en el camino de Nalda.

El que quisiera comprarlo puede tratar en Albelda con Francisco Cámara y en Logroño con Mauricio Saenz, calle Mayor, núm. 187, los dos dueños de dicho molino.

SASTRERÍA

de

EUGENIO RUIZ SANTOS

94, Mercado (Portales)

Logroño.

Gran surtido de géneros para todas las estaciones del año.

Ultimas novedades de la presente temporada, procedentes de las mejores fábricas extranjeras.

Merinos superiores para manteos y sotanas, y todo lo mas nuevo relativo á la sastrería.

Imprenta de LA RIOJA, Sagasta, 9,

